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Traitez-vous aussi toutes les musiques 

non-chrétiennes de musiques mondaines ou 

païennes? Si oui, je ne dirai pas que vous 

avez tort. Mais je pense qu’on pourrait 

mieux cataloguer les choses. 

Dans ce petit bouquin, je ne critique 

rien mais je donne simplement mon avis. Ce 

n'est pas pour dire que c’est une doctrine ou 

une parole de l'évangile. Non !  

Je partage tout juste mon avis comme 

il arrivait à l'Apôtre Paul de donner son avis 

sur certains sujets, estimant néanmoins qu'il 

pouvait parler avec la sagesse venue d'en 

haut. 

« Aux autres, ce n’est pas le Seigneur, 
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c’est moi qui dis : Si un frère a une femme 

non-croyante, et qu’elle consente à habiter 

avec lui, qu’il ne la répudie point. » (1 

Corinthiens 7 :12) 

« Pour ce qui est des vierges, je n’ai 

point d’ordre du Seigneur ; mais je donne 

un avis, comme ayant reçu du Seigneur 

miséricorde pour être fidèle.» (1 

Corinthiens 7 :25) 

Prenez donc ce bouquin comme une 

réflexion. Nous allons réfléchir ensemble 

sur un sujet très peu abordé ouvertement au 

sein de l'église ; et c’est l’un des sujets les 

plus polémiques mais aussi, il faut 

l'admettre, qui génère le plus d'hypocrites 



 
10 

dans l'Eglise. 

Vous n'avez donc pas besoin de 

m'attaquer, je réfléchis juste à haute voix, 

pour ne pas dire plutôt à haute plume, lol. 

Le style utilisé ici est donc beaucoup 

plus une réflexion qu'un enseignement et un 

ordre. Et c’est dans le but de vous emmener 

à la fin de la lecture, soit à avoir le même 

avis que moi, soit encore à trouver les 

meilleures réponses à toutes les zones 

d'ombre qu'on a toujours eu dans l'Eglise à 

ce sujet. 

Car oui, nous sommes en fin d'année 

2021. Nous sommes dans la génération 

GAFAM : Google, Apple, Facebook, 
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Amazon, Microsoft.  

Aujourd'hui d’ailleurs, on ne parle 

plus de Facebook mais plutôt de Meta, qui 

fait référence au métavers. Le monde va très 

vite et surtout avec Internet, l'information 

va beaucoup plus vite. 

Je me souviens que lorsque j'étais 

adolescent, c'était compliqué d'accéder à 

des sites pornographiques. Il fallait 

connaître des sites spécifiques qui après 

vont parfois te demander des accès mais 

aujourd'hui ce sont les sites eux-mêmes qui 

viennent à toi. On est plus du tout à l'abri. 

C'est juste pour dire par exemple que 

l'époque où les mamans disaient à leurs 
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filles : «faites attention aux garçons» est 

révolu. Aujourd’hui, il faut aller plus en 

profondeur sinon c'est la rue —que dis-je– 

Internet et novelas qui vont leur parler et 

pire les éduquer à votre place. Et vous savez 

que l'être humain est de nature curieuse. 

C'est la curiosité qui l'amènera à explorer de 

lui-même. 

De la même manière, l'époque où 

l'église disait aux fidèles : « faites attention 

à ceci ou à cela» sans vraiment expliquer le 

pourquoi et le comment, est révolue. Le 

monde est aujourd'hui un village planétaire 

avec Internet. Si vous ne dites pas les choses 

ouvertement, quelqu'un d'autre le leur dira. 

Quelqu'un d'autre les séduira. Car ils se 
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posent aussi des questions, ils réfléchissent, 

ils ne sont pas dupes. Et parmi ces fidèles, 

moi j'en fais partie. 

Je ne suis pas le genre de fidèle pour 

qui tout est "oui et amen". J'éprouve les 

esprits, je discerne et je réfléchis. C'est pour 

ça que Dieu nous a donné des cerveaux et le 

Saint-Esprit : pour réfléchir, prier et 

discerner. 

Ce bouquin est inédit. Vous n'en 

trouverez pas deux sur le marché, je ne 

pense pas. Nous allons réfléchir ensemble, 

nous poser les bonnes questions et proposer 

des bonnes réponses au sujet de la musique 

surtout dite chrétienne et celle dite païenne. 
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Si vous pensez que j'ai tort et que vous 

avez une meilleure logique, n'hésitez pas à 

me contacter pour me faire part de votre 

avis. Si on se met d'accord, je n'ai aucun 

problème à faire un nouvel ouvrage 

rectificatif à celui-ci pour donner plus de 

lumière à l'église sur ce sujet. 

Je crois que les bases ont été posées et 

qu'on peut explorer ensemble cet univers. 

Vous êtes prêts ? Réfléchissons ensemble ! 

  



 
15 

 

 

 

 

 

 

 

 

TROIS TYPES DE MUSIQUE 
  



 
16 

Après observation, je déduis qu’il 

existe trois types de musique dont la 

chrétienne, la profane et la séculière. 

Non, ne vous attendez pas à ce que je 

commence par vous définir la musique. 

J’ose croire que chacun d’entre nous qui 

avons au moins la capacité de lire ce 

bouquin, savons clairement définir avec nos 

propres mots ce que c’est que la musique.  

Et même si on n’arrive pas à donner 

une définition concrète de la musique, nous 

savons quand-même ce à quoi nous pensons 

lorsqu’on nous parle de cela. N’est-ce pas ?  

Donc si vous êtes expert(e) en 

musique, ne me lapidez pas dans le cas où 
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j’aurai fait un mauvais usage de votre 

jargon. Vous verrez par exemple que je ne 

ferai pas trop de différence entre musicien, 

compositeur, chanteur, etc. Ne lisez pas 

d’abord mes mots, vous trouverez 

certainement des fautes de syntaxe et vous 

me jugerez sur cela, suivez plutôt ma 

pensée. Ici, je n’interviens pas en tant 

qu’expert musical mais comme étant un 

penseur consommateur de la musique. 

Commençons par découvrir un peu 

plus les différents aspects de la musique 

chrétienne.  
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1. La Musique Chrétienne 

C’est une musique qui est composée 

et chantée en l’honneur de Dieu. Elle est 

spirituelle et cultuelle (destinée au culte). Il 

s’agit des cantiques, des chants de louange, 

des chants de prières chantés lors de nos 

cultes, les dimanches à l’église ou partout 

ailleurs dans nos heures personnelles 

d’intimité avec Dieu. On chante à Dieu pour 

l’honorer mais aussi pour une édification 

spirituelle mutuelle. 

C’est là que la Bible dit « Entretenez-

vous par des psaumes, par des hymnes, et 

par des cantiques spirituels, chantant et 

célébrant de tout votre cœur les louanges du 

Seigneur » (Éphésiens 5 :19) 



 
19 

« Après avoir chanté les cantiques, ils 

se rendirent à la montagne des oliviers. » 

(Matthieu 26:30) 

Cette musique est dite chrétienne ou 

spirituelle ou encore religieuse. Tout 

simplement parce que —permettez-moi de 

le dire comme ça— chaque «religion» a des 

chants religieux propres à elle. J'ai bien dit 

permettez-moi parce que je reconnais que la 

foi chrétienne n'est pas une religion mais 

prenons ça dans ce contexte. 

Vu que ce livre est adressé 

spécialement à ceux qui pratiquent la foi 

chrétienne, nous allons donc parler, dans le 

style de musique religieuse, de la musique 
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chrétienne. J'espère que vous me 

l’accordez! Bon à vrai dire, actuellement 

votre avis ne compte pas plus que cette 

phrase elle- même. 

2. La musique profane 

La musique profane, par contre, et 

comme son nom l’indique, est une musique 

qui profane, qui traite irrévérencieusement 

le nom de Dieu. C’est une musique qui 

insulte Dieu et prône des valeurs anti-

christiques. C’est une musique qui incite à 

faire ce que Dieu interdit et qui pousse à 

agir de manière contraire à la parole de 

Dieu. 

Car tout ce qui est contraire à la 



 
21 

volonté de Dieu est contre Dieu. « Celui qui 

n’est pas avec moi est contre moi, et celui 

qui n’assemble pas avec moi disperse. » 

(Luc 11 :23) 

« Qu’on n’entende ni paroles 

déshonnêtes, ni propos insensés, ni 

plaisanteries, choses qui sont contraires à 

la bienséance ; qu’on entende plutôt des 

actions de grâces. » (Éphésiens 5:4) 

« Pas de paroles grossières ni 

stupides ni sales, cela ne se fait pas ! Mais 

quand vous parlez, faites-le plutôt pour 

remercier Dieu. » (Version PDV) 

Cette musique est très réprimée par 

Dieu car elle insulte et offense Dieu. 
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« C’est pourquoi je vous dis : Tout 

péché et tout blasphème sera pardonné aux 

hommes, mais le blasphème contre l’Esprit 

ne sera point pardonné. » (Matthieu 12 :31) 

C’est cette musique que l’on qualifie 

de mondaine, de charnelle ou encore de 

musique païenne. N’écoutez pas ce genre de 

musique, elle vient tout droit de l’enfer et 

vous y conduira aussi certainement.  

Cette musique utilise l’art de la 

musique pour diffuser un message contraire 

à celle de la parole de Dieu. Vous voyez un 

peu où l’ignorance nous conduit? 

Il y a cependant, aussi, une musique 

que j’ai qualifiée de séculière. Et 
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malheureusement, on observe très souvent 

un amalgame qui est fait entre ce troisième 

type de musique et le deuxième type dont 

nous avons parlé plus haut. Suivez-moi très 

bien, ne soyez pas distraits. 

Cette musique c’est vrai, n'est pas 

spirituelle, mais elle n’est pas pour autant 

profane. Elle n’est tout simplement pas une 

musique destinée au cadre ecclésiastique 

(cultuelle) mais elle n’est pas pour autant 

contre le message véhiculé par la parole de 

Dieu. C’est une musique destinée à la vie 

séculière. Je vous explique. 
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3. La musique séculière 

Le séculier est défini comme étant la 

vie que nous avons hors de l’église 

(définition approximative, même si on ne 

vit pas hors de l’église).  

Par exemple, vous êtes protocole dans 

votre église locale et dans votre vie 

séculière, vous êtes banquier. Vous êtes 

pasteur à l’église, mais dans la vie séculière, 

vous êtes un chef d’entreprise. Paul était un 

apôtre de Christ pour le corps du Christ, 

mais un faiseur de tente dans la vie séculière 

(Actes 18 :3). Nous avons tous une vie 

« ecclésiastique » et une vie « séculière ». 

J'espère que nous sommes d’accord jusque-

là ! 
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Dans le même sens, la musique dite 

chrétienne, est celle destinée à notre vie « 

spirituelle » et « ecclésiastique », tandis que 

la musique séculière est celle destinée à 

notre vie  « séculière». Il n’y a aucun verset 

dans la Bible ou une instruction biblique 

quelconque limitant l’usage de la musique 

au sacerdoce. 

La musique est à la base un art et une 

activité culturelle consistant à combiner 

sons et silences au cours du temps. La 

musique est un art au même titre que la 

peinture, la sculpture, la danse, l'écriture, 

etc. Et très souvent, l’art est utilisé par 

l’homme pour exprimer ses inspirations, sa 

pensée, ses idéos ou même véhiculer un 



 
26 

message.  

J’essaye juste de ne pas utiliser des 

arguments très scientifiques ou intellectuels 

pour vous expliquer cela pour ne pas que 

vous disiez à la fin que je suis juste un bon 

parleur trop intellectuel.  

Je sais aussi que ce ne sont pas des 

preuves techniques qui vous convaincront, 

vous avez juste besoin des arguments avec 

une connaissance que vous maîtrisez déjà.  

Si vous voulez aller plus en 

profondeur sur la musique et l’art, je vous 

invite à être curieux, faites des recherches 

sur Internet, vous trouverez plusieurs 

éléments. Pour le moment, évoluons. 
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Je disais donc que la musique est un 

art tout comme les autres arts que nous 

connaissons tous. J’ai toujours dit d’ailleurs 

lorsqu’on me présente comme écrivain, que 

je me suis toujours considéré comme étant 

un penseur.  

Je suis un penseur qui exprime ses 

pensées par l’écriture. Moi je pense que si 

je savais chanter, je n’allais pas écrire des 

livres, j’allais sortir des albums. Si je savais 

peindre, je ne ferais pas des vernissages de 

livres mais des expositions d'œuvres d’art.  

Aujourd’hui je publie des livres 

simplement parce que j’ai beaucoup de 

choses à dire et je sais écrire, alors 
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j’exprime ces pensées par écrit. Je vous jure, 

que si je savais chanter vous allez être 

choqué, je n’allais pas faire que de la 

musique dite chrétienne. Vous voyez 

maintenant où se pose le problème ?  

Sur ma page Facebook je fais 

différents types de post. Une fois j’ai posté 

un extrait d’un roman que je suis en train 

d’écrire qui parlait d’une conversation entre 

un homme et une femme. L’homme faisait 

la cour à la femme par whatsapp. Ce n’était 

aucunement “religieux” mais on ne m’a pas 

attaqué pour autant.  

Une fois j’ai écrit un texte parlant de 

la politique, faisant des propositions de 
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bonne gouvernance aux chefs d’Etats 

Africains, ce n’était pas scandalisant, c'était 

d’ailleurs très bien pris qu’un chrétien parle 

aussi de politique.  

En 2019 j’ai publié un livre intitulé “A 

mon humble avis”. Ce livre est purement de 

caractère politique, je n’ai aucunement 

mentionné le nom de Jésus là-dedans, mais 

ça passe et c’est passé.  

C’est passé parce que je suis écrivain, 

oui j’exprime mes pensées par écrit. Si 

seulement je chantais, plusieurs d’entre 

vous ne suivraient même pas ma musique 

me qualifiant de musicien profane ou 

encore païen. Vous ne me croyez pas ? Mais 
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c’est ce que vous faites déjà avec plusieurs 

musiciens qui ne chantent pas pour l’église 

car dans la conception générale chrétienne, 

la musique qui n’est pas faite pour l’église 

est diabolique, quel que soit le message qui 

s’y cache derrière. 

Parler du séculier ne veut pas dire être 

contre Christ. Vous êtes banquier, le 

Seigneur n’est pas contre cela et vous ne 

faites pas non plus du mal à l'œuvre du 

Seigneur par votre profession. Vous y 

contribuez d’ailleurs même indirectement. 

Tant qu’une musique n’insulte pas 

Dieu, ne profane pas sa Parole, ne détruit 

pas son œuvre et n’est pas immorale, 
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pourquoi la considérer comme diabolique? 

Paul le dit aux Ephésiens : 

« Aucune parole mauvaise ne doit 

sortir de votre bouche. Dites seulement des 

paroles utiles qui aident les autres selon 

leurs besoins, et qui font du bien à ceux qui 

vous entendent. » (Éphésiens 4 :29 

PDV2017) 

« Qui aide les autres selon leurs 

besoins et fait du bien à ceux qui vous 

entendent ». 

Je crois personnellement qu’il est 

possible de faire une musique qui parle de 

science, de morale, de l’éthique, du 

développement personnel, de l’amitié, de 
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l’effort, de la famille, de l’amour —je crois 

même qu’il est important que nous prêtions 

attention à ce genre de musique— surtout 

quand elle est faite par des enfants de Dieu. 

Pourquoi sommes-nous prêts à 

attendre des motivateurs non-chrétiens, des 

professeurs non-chrétiens, des politiciens 

non-chrétiens, des acteurs non-chrétiens, 

des influenceurs non-chrétiens mais pas des 

musiciens non-chrétiens. 

Où sont alors les enfants de Dieu qui 

chanteront le développement de la RDC et 

de l’Afrique, qui élèveront des chants 

contre le racisme, contre la fuite des 

cerveaux africains ? 
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Voilà pourquoi je suis convaincu que 

dans l’église, il ne doit pas y avoir que des 

musiciens chrétiens mais aussi des 

chrétiens musiciens. Des artistes chrétiens, 

qui prônent les valeurs du royaume parmi 

les païens au travers de la musique. La 

musique chrétienne ne devrait pas juste être 

destinée aux chrétiens mais également au 

monde de l’art en véhiculant des messages 

du royaume.  

C’est là que ça devient intéressant. 

Un message chrétien n’est pas 

forcément un message qui parle de Jésus 

mais c’est aussi un message qui vient de 

Jésus. 
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Faire tout pour la volonté de Dieu 

J'aimerais lever l'équivoque. Les 

religieux seront peut-être fâchés mais c'est la 

Parole de Dieu. 

« Donc, quand vous mangez, quand 

vous buvez, ou quand vous faites autre 

chose, agissez en tout pour la gloire de 

Dieu.» (1 Corinthiens 10 :31 PDV2017) 

Ce passage est malheureusement très 

souvent mal interprété. Faire tout pour la 

gloire de Dieu ne veut pas dire que tout ce 

que vous faites doit s'adresser à Dieu. Non, 

suivez-moi bien !  

Faire tout pour la gloire de Dieu 

consiste en deux choses : soit faire ce qui 
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s'adresse à Dieu directement, soit faire ce 

qui, ne s'adresse pas à Dieu mais ne va pas 

non plus à l'encontre de l'œuvre de Dieu. 

Je m’explique ! 

Dans ce monde, il y a l'œuvre de Dieu, 

sa volonté, son travail. Il y a aussi le diable 

qui travaille jour et nuit pour détruire 

l'œuvre de Dieu. 

Alors, ce que vous faites va toujours 

avoir l'un de ces deux résultats: soit vous 

serez toujours directement ou indirectement 

en train de construire l'œuvre de Dieu, soit 

vous serez directement ou indirectement en 

train de la détruire. 

Très souvent, les enfants de Dieu nous 
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utilisons ce passage pour dire aux autres 

chrétiens que tout ce que nous faisons doit 

directement être pour Dieu par exemple 

chanter pour Dieu, danser pour Dieu, 

travailler pour Dieu, parler pour Dieu, 

acclamer pour Dieu etc. Mais cette pensée 

ne se limite pas là justement.  

Car on peut s'adresser à Dieu, lui 

rendre gloire, de manière directe mais aussi 

de manière indirecte. 

Regardez ! 

Paul est en train de dire «Quand vous 

mangez ou quand vous buvez», dites-moi 

comment pouvons-nous manger pour Dieu? 

Vous avez buggé ? 
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Paul ne parlait pas ici des choses qu'on 

fait directement pour Dieu mais de ce que 

nous faisons qui ne vont pas à l'encontre de 

l'œuvre de Dieu, ce qui rend gloire à Dieu 

mais indirectement. Manger ne glorifie pas 

Dieu directement, mais indirectement il 

peut le faire, comment ? S'il ne disperse pas 

l'œuvre que le Seigneur bâtit par exemple. 

Paul dit par exemple, « si un aliment 

scandalise mon frère, je ne mangerai 

jamais de viande, afin de ne pas scandaliser 

mon frère ». (1 Corinthiens 8 :13). 

Attention, ici nous sommes dans un 

contexte purement juif.  

Il y avait des animaux considérés 
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comme impurs soit à cause de leur nature 

soit encore à cause du fait qu’ils étaient 

sacrifiés aux idoles. Mais dans la nouvelle 

alliance tout ça n’était plus trop valide. 

Vous pouvez normalement tout manger.  

Cependant on comprenait qu’il y avait 

encore des bébés spirituels qui pouvaient 

être scandalisés par le fait de voir un 

croyant manger ce genre de nourriture. 

Alors le conseil seulement pour éviter 

d’être occasion de chute pour une autre 

personne, il y a des choses comme certaines 

nourritures qu’il va falloir éviter.  

Mais en soit, manger cet aliment n’a 

aucun problème aux yeux de Dieu. C’est 
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ainsi qu’en se privant d’une nourriture bien 

que pour un frère c’est quand-même à la 

gloire de Dieu qu’on l’a fait. Car ça ne 

disperse pas son œuvre, ça la préserve 

indirectement. Vous commencez à 

comprendre maintenant ? 

Paul l’a dit d’ailleurs dans le verset 

qui vient avant, il dit « en péchant de la 

sorte contre les frères, et en blessant leur 

conscience faible, vous péchez contre 

Christ. » (1 Corinthiens 8 :12)  

Ce qui nous emmène donc à retenir 

que si nous faisons une chose qui détruit, 

pervertit, offense un être humain, nous 

sommes automatiquement en train de faire 
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l’œuvre du diable. Mais si vous faites une 

chose qui ne fait pas du mal à l’œuvre et la 

loi de Dieu, c’est pour sa gloire que vous le 

faites. 

Jésus l'a dit clairement : 

« Celui qui n’est pas contre nous, est 

pour nous.» (Marc 9 :40 PDV2017). En 

d’autres termes, fais ce que tu as à faire. 

Tant que ça ne va pas à l'encontre de 

l'ouvrage que le Seigneur bâtit, ça rend 

gloire à Dieu. 

Je vous invite d'ailleurs à lire tout le 

chapitre pour mieux comprendre. 

Cependant voyez même ce que Paul ajoute, 

il dit : 
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«Ne faites tomber personne dans le 

péché par votre façon d’agir : ni les Juifs, 

ni ceux qui ne sont pas juifs, ni l’Église de 

Dieu. Faites comme moi ! J’essaie de plaire 

à tous dans toutes mes actions. Je ne 

cherche pas mon intérêt, je cherche 

l’intérêt de tous pour qu’ils soient sauvés.» 

(1 Corinthiens 10 :32-33 PDV2017) Vous 

avez lu ça ? « Ne faites tomber personne 

dans le péché, ni les juifs, ni les non juifs » ; 

« Je cherche à plaire à tous ». 

Jésus aussi dans le même passage de 

Luc véhicule la même chose comme 

message: 

« Supposons ceci : quelqu’un fait 
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tomber dans le péché l’un de ces petits qui 

croient en moi. Eh bien, il vaut mieux qu’on 

attache une grosse pierre au cou de cette 

personne, et qu’on la jette dans la mer.» 

(Marc 9 :42 PDV2017) 

Car il n'y a pas que bâtir qui compte, 

il y a aussi le fait de protéger qui est 

important. Tant que vous ne détruisez pas, 

alors indirectement vous rendez gloire à 

Dieu car vous protégez. Mais vous 

commencez à vous égarer lorsque ce que 

vous faites, égare les autres. 

Voyez-vous ? Paul parle de ne pas 

faire tomber quelqu'un dans le péché. Et il 

dit qu'il essaie de plaire à tout le monde. Il 
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ne parle pas de ce qui est adressé à Dieu 

directement mais de ce qui est adressé aux 

hommes, qui ne détruit pas l'œuvre de Dieu 

pour autant. Génial ! 

Ecoutez ce que Paul dit aux 

Ephésiens : « Serviteurs, obéissez à vos 

maîtres selon la chair, avec crainte et 

tremblement, dans la simplicité de votre 

cœur, comme à Christ, non pas seulement 

sous leurs yeux, comme pour plaire aux 

hommes, mais comme des serviteurs de 

Christ, qui font de bon cœur la volonté de 

Dieu. Servez-les avec empressement, 

comme servant le Seigneur et non des 

hommes, sachant que chacun, soit esclave, 

soit libre, recevra du Seigneur selon ce qu'il 
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aura fait de bien. » (Ephésiens 6 :5-8) 

Faire tout pour la gloire de Dieu ne 

veut pas dire ne faire que les activités 

ecclésiastiques ou évangéliques (chanter 

pour Dieu, danser pour Dieu, acclamer pour 

Dieu, faire un film pour Dieu, faire un 

album pour Dieu etc.). Faire tout pour la 

gloire de Dieu consiste soit à faire pour 

Dieu, soit à faire ce qui n'est pas contre 

Dieu, sa parole, son image et son œuvre. 

Voilà pourquoi je crois qu'il est 

possible de faire autre chose que la musique 

chrétienne, autre chose que les films 

chrétiens, autre chose qu'une œuvre 

chrétienne tant que cela ne va pas à 
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l'encontre de l'œuvre que nous bâtissons 

avec le Saint-Esprit. 

Voyez ce que Jésus dit à ses disciples: 

« De la même façon, votre lumière 

doit briller devant tout le monde. Alors les 

autres verront le bien que vous faites. Ils 

pourront chanter la gloire de votre Père qui 

est dans les cieux. » (Matthieu 5 :16 

PDV2017) 

Jésus ne parlait pas de faire le service 

direct de Dieu mais d'être des exemples de 

succès, des modèles de réussite et des 

hommes de bonnes réputations afin que par 

nous, les hommes glorifient Dieu. 

Voyez-vous ? Servir à l'église n'est 
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pas la seule manière de rendre gloire à Dieu. 

Si vous êtes un homme ou une femme 

respectable, si vous êtes une femme polie, si 

vous êtes un monsieur honnête, si vous êtes 

un père modèle, bref si ce que vous faites 

reflète une valeur et ne va pas à l'encontre 

de la parole de Dieu alors vous rendez 

gloire à Dieu. 

Rendons gloire à Dieu dans nos 

services rendus à l'église mais aussi dans 

nos services rendus à la société. 

La musique en tant qu’ART 

Vous savez par exemple que des 

genres musicaux comme le blues ou le jazz 

étaient à la base des chants de travail des 
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afro-américains subissant la ségrégation 

raciale. Que dire des chants d’hymnes 

nationaux, des chants où nous rendons 

hommage à certaines personnes ou encore 

tous les chants qu’on a appris dans notre 

enfance ? 

La musique est même utilisée pour 

l’apprentissage. Moi j’ai retenu tous les 

livres du nouveau testament et l’alphabet 

par des chants. Vous êtes nombreux qui 

avez retenu les capitales des pays, appris à 

compter ou à parler même certaines langues 

en chansons. 

La musique nous a toujours 

accompagné. C’est un art qui touche à notre 



 
48 

âme. Si elle est d’une grande importance 

dans la spiritualité, c’est d’abord à cause de 

sa capacité à toucher l'âme. Car la musique 

ce n’est pas seulement les paroles, d'ailleurs 

il y a des musiciens qui ne jouent que des 

instruments sans l’accompagner de paroles.  

Vous connaissez déjà des 

compositeurs comme Beethoven, Keiko 

Matsui, Ludovico Einaudi ou encore mon 

préféré, Hans Zimmer. 

Dans la Bible lorsque le prophète a 

demandé un joueur de la harpe, il n’a pas 

appelé un joueur de harpe religieux. 

« Maintenant, amenez-moi un joueur 

de harpe. Et comme le joueur de harpe 



 
49 

jouait, la main de l'Eternel fut sur Elisée. » 

(2 Rois 3 :15) 

Puis-je dire quelque chose ?  

Dans la plupart de nos cultes, pendant 

que nous jouons du piano et que l’Esprit 

descend, ce n’est pas toujours parce que le 

pianiste est oint ou même que la mélodie est 

ointe, c’est juste que le pianiste sait bien 

jouer des accords qui touchent notre âme.  

Quand votre âme est touchée, elle 

rend votre esprit disponible et sensible et du 

coup vous êtes plus réceptifs à la présence 

de Dieu. Voilà pourquoi nous jouons 

souvent des mêmes mélodies que nous 

savons capables de nous émoustiller 
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spirituellement. Même lorsque nous parlons 

de louange, est-ce que nous dansons 

réellement en célébrant Dieu ou est-ce que 

le musicien qui a interprété une chanson de 

louange le fait seulement bien? Avouez-le, 

très souvent vous dansez la bonne musique 

et non les bontés de l’Eternel. 

Je vais vous avouer quelque chose. Je 

pouvais bien le cacher mais il faut que je le 

dise. En 2000, Daniel Levi joue le rôle de 

Moïse dans une comédie musicale intitulée 

« Les dix  commandements ». Dans son 

rôle, il interprète une chanson intitulée 

« l’envie d’aimer ». On est entre 2008 et 

2009 au début de ma foi chrétienne, lorsque, 

sans connaître la chanson, je la copie de la 
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playlist d’un frère. Je ne connaissais pas le 

musicien ni la chanson, je l’avais copiée 

parce que c’était écrit, dix commandements. 

Je me suis dit que c’était une chanson 

chrétienne. Lorsque vous entendez la 

chanson elle parle simplement de l’amour. 

Le refrain disait : 

« Ce sera nous, dès demain  

Ce sera nous, le chemin  

Pour que l’amour  

Qu’on saura se donner  

Nous donne l’envie d’aimer. 

--- 
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Ce sera nous, dès ce soir  

A nous de le vouloir 

Faire que l’amour  

Qu’on aura partagé 

Nous donne l’envie d’aimer » 

Je peux vous partager une 

confidence? Je priais avec cette chanson !  

Innocemment sans savoir qu’elle 

n’était pas religieuse, j’entrais dans la 

présence de Dieu avec. C’est le jour où j’ai 

su qu’elle n’était pas religieuse que j’ai 

arrêté. Ça semble être un blasphème pour 

vous hein ? Les frères spirituels diront que 

je priais avec le diable, là ça n'engage que 
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vous, mais moi je priais, je pleurais et je 

sentais la présence de Dieu. Je vous avais 

dit que ce livre me fermerait des portes. 

Pourquoi vous vous mettez à pleurer 

lorsque vous entendez une musique triste ? 

Vous pouviez être joyeux mais dès que vous 

entendez une musique triste vous devenez 

mélancolique. 

Comment expliquer ce changement 

d’humeur ? Comment expliquez-vous qu’à 

l’entente d’une bonne musique d’ambiance 

vous entrez comme en transe et dansez de 

toute votre force ? La musique a une clé 

pour accéder à votre âme et diriger vos 

émotions. 
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Voilà pourquoi la musique est utilisée 

pour différents domaines. La publicité, 

l’éducation, la politique, le cinéma, les 

célébrations, le sport, la religion, même 

dans les supermarchés, les malls, les salles 

de sport et les bureaux une musique nous 

accompagne toujours. On sait que la 

musique est le couloir vers l’âme, voilà 

pourquoi elle doit accompagner chaque 

activité. 

La musique est importante pour l'âme 

de l’homme et pas seulement la musique 

religieuse dite «chrétienne» mais la 

musique en tant qu'art.  

Et ce serait très hypocrite et injuste de 
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définir toutes musiques qui n’a pas un 

caractère spirituel ou religieux, comme 

païenne et impure. Chaque année nous 

chantons joyeux anniversaire mais lorsque 

c’est Naza qui chante ça en studio ça 

devient diabolique.  

Chaque jour nous entendons et lisons 

des messages de motivation sur les réseaux 

sociaux. Ces motivateurs qui nous 

encouragent à aller de l’avant, à ne pas 

baisser les bras et à tenir bon, que le 

lendemain va marcher même si hier a 

échoué.  

Même s’ils ne sont pas chrétiens, ça 

passe, on les écoute. Mais une fois que 
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Lumino chantera “Ndima” (Crois), lui c’est 

un musicien païen et sa musique n’est pas 

digne d'être entendue par des "chrétiens". 

Je vous vois venir. Vous me direz que 

le problème c’est la source d’inspiration ou 

encore la vie de l’auteur. Parlons un peu de 

cet argumentaire. 
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LE PROBLÈME N'EST PAS 

LA MUSIQUE MAIS LE 

MUSICIEN 

Le problème n'est pas toujours le message 

mais le messager ! 

  



 
58 

Permettez-moi de vous parler ce jour 

à cœur ouvert. 

Très souvent on prend comme 

argument que le problème avec la musique 

non-chrétienne n’est pas le message mais le 

messager. 

Voici une chose certaine : si vous 

voulez voir des esprits mauvais et des 

démons croyez-moi, vous les verrez partout 

où vous voudrez. 

En Matthieu 4 : 8 on voit le diable qui 

montre à Jésus que les royaumes lui 

appartiennent. La Bible appelle le diable le 

prince de ce monde (Jean 14 :30; 16:11), le 

dieu de ce siècle (2 Corinthiens 4:4). 
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En effet, le diable est partout sur cette 

terre. Qu’y-a-t-il donc d’extraordinaire à 

dire qu’il y a un esprit mauvais (démon) 

derrière une personne, ses actes, une chose 

ou un lieu ?  

C’est une vérité indéniable, observez-

le vous-mêmes. Derrière la politique, se 

trouve un esprit de dispute, de haine, de 

corruption et de division. Derrière les 

télénovelas (feuilletons télévisés produits 

essentiellement dans les pays d’Amérique 

latine), se cache un esprit d’impudicité. 

Derrière les films d’horreur, il y a un esprit 

de peur et des démons. Derrière les télé-

réalités, on retrouve des esprits d’avidité, de 

cupidité et d’envie. Derrière l’entreprise où 



 
60 

vous travaillez (avec des chefs d’entreprise 

non-chrétiens), se trouvent des esprits de 

domination et d'envoûtement qui incitent 

les clients à consommer vos produits ou 

services. Derrière les publicités que nous 

suivons, il y a des démons de séduction. 

Plus loin encore, savez-vous que 

certains orateurs prêchent par esprit de 

dispute et d’autres d’orgueil ? Lisez 

Philippiens 1 :15-18. 

Alors, oui il y a effectivement des 

esprits partout et nous sommes susceptibles 

d’être envoûtés chaque jour. Je dirais même 

que nous sommes envoûtés chaque jour et 

de toute part. C’est même l’une des raisons 
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pour lesquelles nous devons prier chaque 

jour également. 

Jésus dans son enseignement sur la 

manière de prier a dit : « dites : ne nous 

soumet pas à la tentation mais délivre-nous 

du mal (malin, diable, démons) ». 

L’utilisation de « délivre-nous », confirme 

qu’il se trouve caché dans chaque sphère 

influente dans laquelle nous vivons chaque 

jour, des esprits mauvais qui envoûtent. 

Ayant connaissance de cette réalité, 

devons-nous fuir ce monde ou le quitter 

pour autant ? Devrions-nous arrêter de 

travailler ? Devrions-nous nous réfugier 

dans des églises pour nous cacher de toutes 
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ces mauvaises influences des démons ? 

Bien-sûr que non ! Penser ainsi reviendrait 

à fuir nos responsabilités en tant que fils et 

filles du Royaume de Dieu sur terre. 

Le Seigneur Jésus savait que le monde 

n’était pas un endroit facile à vivre, voilà 

pourquoi à la fin de sa mission il a prié que 

le Père ne nous en retire pas (du monde) 

mais qu’il nous préserve néanmoins du 

diable (Jean 17 :15) car nous sommes pour 

la terre, sel et pour le monde, lumière 

(Matthieu 5 :13-14).  

Nous avons une mission sur terre qui 

est celle de faire des nations des disciples de 

Christ (Matthieu 28:19-20). Le monde est 
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donc notre lieu de travail qu’on pourrait 

comparer à une carrière de minerais.  

Une carrière de minerais est remplie 

essentiellement de poussière et de maladie. 

Cependant, cette mauvaise facette d’elle ne 

devrait pas nous pousser à abandonner notre 

tâche.  

Nous devons plutôt garder les yeux 

fixés sur les richesses qui s’y trouvent et 

notre objectif à atteindre. Voilà pourquoi 

Jésus prie pour nous en disant, « qu’ils 

restent (dans ce monde) mais tout en étant 

protégés de ce monde ». 

C’est ainsi qu’en bon responsable, 

sachant tous les risques que nous courions, 
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Jésus nous a donné le Saint-Esprit car de 

nous-mêmes, nous ne pouvons rien. Le 

Saint-Esprit est la solution de Jésus au 

danger que courent les chrétiens durant leur 

mission sur terre. 

Voilà pourquoi dans 1 Jean 4 : 4, il est 

dit : « Vous, petits-enfants, vous êtes de 

Dieu, et vous les avez vaincus, parce que 

celui qui est en vous est plus grand que celui 

qui est dans le monde. » Le Saint-Esprit en 

nous est notre victoire sur ce problème 

d'envoûtement quotidien. Alléluia ! 

Néanmoins, est-ce une raison pour 

suivre tout ce qui nous est présenté parce 

que nous avons le Saint-Esprit ? Non plus !  



 
65 

Si vous voulez garder votre 

autodiscipline au sujet de la musique 

seulement afin de réduire tant soit peu les 

risques, libre à vous, c’est une très bonne 

chose. C’est pourquoi vous voyez les 

moines par exemple se retirer du monde 

séculier et rester isolés. Le monde est 

infesté spirituellement et ce, pas seulement 

dans la musique mais partout. 

Alors utiliser l’argument selon lequel 

les musiciens non-chrétiens sont inspirés 

par le diable ou encore qu’ils aient fait des 

pactes avec le monde des ténèbres pour que 

nous aimions leur musique est vraiment 

injuste et insuffisant comme raison. Car ce 

n’est pas que dans la musique que l’on 
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pactise avec le diable pour avoir du succès. 

Savez-vous où a été puisé l’inspiration 

et le succès des films de Marvel ? 

Connaissez-vous la vie spirituelle de Steve 

Jobs, celui dont vous consommez les 

produits Apple ? Lorsque vous utilisez 

Facebook, je ne pense pas que c’est parce 

que Mark Zuckerberg est de votre église. Le 

restaurant où vous allez manger, je ne pense 

pas que vous connaissez forcément le chef.  

Lorsque vous mettez à vos enfants 

Tom & Jerry, Dieu ne vous a pas parlé de 

l'état d'âme des Warner Broders. Pire 

encore, vous pouvez suivre toutes les séries 

novelas qui ne parlent même pas un peu de 
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la foi chrétienne mais traiter la chanson 

“reine” de Dadju de chanson païenne. Ça 

c’est de la pure hypocrisie. 

J’ai déjà parlé de ça dans l’un de mes 

livres. Une fois je suivais une série, “House 

of Cards”. Tout se passait plus ou moins 

bien dans la première saison. Bien qu’il y 

ait des choses avec lesquelles je n'étais pas 

d'accord, j'ai quand-même continué à suivre 

la série. Arrivé à la deuxième saison j’ai été 

choqué par une scène qui était un mélange 

d’homosexualité, de fornication et 

d’adultère.  

C’était une scène de triolisme, un 

rapport sexuel à trois, entre un homme, sa 
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femme et leur garde du corps. Choqué par 

cette scène, j’ai coupé la série et je l’ai 

supprimée entièrement de mon ordinateur.  

Et c’est la même raison pour laquelle 

je n’ai pas suivi des séries comme 

« Empire » ou « Scandal ». Je refuse que 

mon cerveau normalise l’homosexualité 

parce que c’est une chose que prône très 

facilement le cinéma aujourd’hui. Mais 

pour certains, aucun souci, c’est dans un 

film ça passe. Lorsque c’est Papa Wemba 

qui chante pour sa maman, non, cette 

chanson nous mènera en enfer, c’est impur. 

Vous voyez où se situe le problème ?  

Vous voyez où se situe mon 
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problème ? Savez-vous que certains 

humoristes blaguent avec le nom de Dieu ? 

Mais vous riez ! Certains films comiques 

insultent littéralement le nom de Jésus. 

Mais pour les chrétiens, vu que ce n’est pas 

la musique, ça passe. Alors que dans ce cas, 

tous ces films sont des films profanes. 

C’est le but de ce livre. Parler non 

seulement à ceux qui protestent contre la 

musique séculière mais tolèrent les autres 

arts et secteurs qui profanent le nom de 

Dieu ou sa parole. 

Ce livre s’adresse aussi à ces enfants 

de  Dieu qui ne trient rien. Qui servent le 

Seigneur, prient Dieu et disent qu’ils aiment 
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le Saint-Esprit mais se moquent de lui par 

les chansons qu’ils écoutent, par les films 

qu’ils suivent, par les gags qu’ils partagent.  

Qui préférez-vous ? Qui offense le 

Saint-Esprit selon vous ? Qui suit un 

message contraire à la parole de Dieu ? 

Celui qui écoute We are the world ou celui 

qui suit Maîtresse d’un homme marié ? 

Vous voulez me haïr ? Attendez que je 

finisse. 

C’est parce que nous n’expliquons pas 

les choses dans ce sens, que finalement, 

nous concentrons les regards des enfants de 

Dieu dans une direction et les laissons être 

influencés dans le mal par une autre 
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direction. 

Les gens se haïssent et se battent pour 

des divergences politiques, vous trouvez ça 

normal ? Les gens remplissent des stades et 

dépensent des sommes incroyables pour 

suivre le sport.  

Je connais même des pasteurs accros 

au catch américain. Que dire des paris 

sportifs ? Moi-même qui vous parle, si vous 

parlez en mal de Cristiano Ronaldo, je peux 

vous regarder d’un mauvais œil. Pour ne 

pas dire que je peux m'énerver. Est-il 

chrétien ? Joue-t-il par la puissance du 

Saint-Esprit ? Que sais-je ?  

Tout ce que je sais, c’est que l’église 
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n’interdit pas le fait d'être fan de Cr7, de 

Leonardo Dicaprio, de Tiger Woods ou de 

James Cameron ; mais c’est un péché et tu 

seras mal vu si c’est de Fally Ipupa, 

Beyonce, Adele ou encore R-Kelly. Est-ce 

que je dis que toutes ces personnes sont à 

considérées comme impures ou pures ? 

Loin de là. Je dis simplement que c’est les 

mêmes types de personnes et qui ont la 

même influence sur nous. 

Lorsqu’il s’agit des acteurs et d’autres 

célébrités, leur vie privée ne nous intéresse 

pas. Vous savez combien d’acteurs de 

cinéma battent le record de divorce ? 

Combien de personnes sont ouvertement 

homosexuels, drogués et vivent dans la 
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débauche ?  

Saviez-vous que Victor Hugo 

pratiquait de la nécromancie ? Que Gianni 

Versace était gay ? Non, pour eux ce n’est 

pas un problème, tant qu’ils ne sont pas 

musiciens ! Les musiciens, il faut seulement 

être chrétien sinon vous êtes persona non 

grata peu importe votre musique.  

On appelle ça distraction ! C’est un 

faux débat. Si nous devons indexer le 

diable, alors il y a mille endroits où nous le 

laissons se foutre de nous. 

Voilà le message de ce livre ! 

Que ce soit pour la musique, les films, 

les entreprises, la mode, le sport, la politique 
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ou même les relations, laissez-vous toujours 

conduire par le Saint-Esprit et non pas par la 

logique et les sentiments. D’où, apprenons 

à lui donner de plus en plus de place dans 

nos vies pour qu’il nous dirige mieux. Voilà 

ce qui est juste. 

Regarder un frère d’un mauvais œil 

parce qu’il écoute une musique séculière 

pendant que vous suivez des films qui 

profanent la parole de Dieu, c’est injuste. 

« Quand le consolateur sera venu, 

l’Esprit de vérité, il vous conduira dans 

toute la vérité » (Jean 16 :13). Ne jugez pas 

selon un musicien, une musique ou 

n’importe quel art selon la forme mais 
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d’abord selon la vérité de la parole de Dieu 

et la conviction du Saint-Esprit dans votre 

cœur.  

Car de même que pour votre 

divertissement vous allez au cinéma suivre 

des films d’action, des films d’amour ou des 

films de biographie qui ne sont pas 

chrétiens, un frère peut librement suivre une 

musique qui n’est pas chrétienne mais 

séculière pour sa relaxation. 

Je vous recommande par ailleurs mon 

livre : “L’art d’écouter. Savoir Qui, Quoi et 

Quand écouter”. Il est disponible sur 

Amazon. Il a des conseils pratiques et précis 

sur comment identifier et choisir ce que 
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nous devons écouter en tant qu’enfant de 

Dieu. 

Pour ma part, je ne fais pas seulement 

le tri dans la musique mais également dans 

le cinéma, les gags, les émissions, les 

documentaires, les romans, les sports, les 

boulots, même les études, etc. Je suis 

sélectif dans tout. Je prends ce qu’il y a à 

prendre et laisse ce qu’il y a à laisser. 

Soyons transformés par le 

renouvellement de l’intelligence dans tous 

les domaines, pas seulement dans un seul 

domaine comme si le diable ne reposait que 

là. Le diable est partout. 

C’est ça le message de ce livre. Il n’est 
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pas pour inciter ou encourager qui que ce 

soit à suivre une musique ou une autre. Ce 

n’est même pas mon livre qui va vous 

emmener à suivre une musique dont vous 

n'êtes pas convaincus pour votre esprit.  

Moi peu importe la prédication si mon 

esprit n’est pas convaincu d’un acte, je ne le 

ferai pas. Je marche selon l’esprit et non 

selon les convictions personnelles d’un 

orateur. 

Enfin, si vous n’êtes pas du tout 

convaincus de faire ou d’entendre une autre 

musique que la musique chrétienne et bien, 

c’est une très bonne chose, c’est une 

conviction personnelle que vous avez le 
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droit d’avoir. Mais que votre conviction ne 

vous octroie pas le droit de juger celles et 

ceux qui ne pensent pas comme vous. 

Nous avons chacun en nous le chef de 

l’Eglise, le Saint-Esprit, écoutons-le, 

cessons les débats et gagnons les nations 

pour Christ. 

Tous à la carrière de mine ! 
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POURQUOI CE LIVRE N’EST PAS 

COMMERCIALISE 

 

Ce livre fait partie d'un ministère que 

le Saint-Esprit a confié à Jonathan Isaac K. 

depuis Janvier 2021. En effet, en début de 

cette année 2021, le Saint-Esprit lui a mis à 

cœur de commencer une œuvre 

ministérielle dénommée : « MISSION 

THÉOPHILE ». 

Cette mission consiste en une maison 

d'édition chrétienne gratuite. Sa mission est 

de permettre au Royaume de Dieu une 

accélération dans son expansion en 

l'équipant par la connaissance des écritures. 
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De même que les Épîtres dans la bible 

qui sont des livres qui nous permettent 

aujourd'hui de connaître l'évangile avec 

plus d'exactitude pourtant elles n'étaient pas 

écrites dans un but commercial, la vision de 

la Mission Théophile est de rendre 

disponible gratuitement pour le corps du 

Christ la connaissance tirée des écritures 

saintes. Afin que chaque Chrétien, chaque 

enfant Dieu ou même chaque aspirant à 

connaitre davantage sur la parole de Dieu, 

n'ait aucune barrière pour accéder à la 

connaissance des mystères de Christ. 

La Mission Théophile se veut donc 

comme la maison d'édition de tout serviteur 

de Dieu qui souhaiterait publier 
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gratuitement une œuvre littéraire 

chrétienne.  

Pour le moment nous ne sommes que 

dans la publication des livres électroniques 

en PDF, pour permettre une grande 

accessibilité et une large diffusion. Faites-

nous donc le plaisir de partager nos livres 

autant que vous le pouvez.  

Cette année par exemple, par la grâce 

de Dieu, nous comptons au travers de la 

Mission Théophile, publier au moins 12 

livres. Ce qui nous fait une moyenne d'au 

moins 1 livre par mois. Par la grâce Dieu 

nous y arriverons ! La bonne nouvelle est 

que celui-ci est le 11eme de l’année. Gloire 
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au Seigneur. 

Néanmoins, si vous avez à cœur de 

soutenir cette vision par vos avoirs, sentez-

vous libre de le faire comme bon vous 

semble, vous lui permettrez d’avancer 

beaucoup plus vite ! 

Vous avez été béni par cette œuvre ? 

Contactez-nous par e-mail ou sur nos pages 

Facebook et Instagram. Vous trouverez au 

début nos coordonnées qui vous 

permettront de bénir à votre tour cette 

œuvre par vos généreux dons. 

Le projet est de traduire les livres en 

plusieurs autres langues, les mettre en 

audio, faire des adaptations 
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cinématographiques, imprimer des versions 

papiers, construire nos propres 

bibliothèques dans le monde et monter 

notre propre imprimerie afin de saturer le 

monde des enseignements de la parole de 

Dieu. 

“Chacun doit donner ce qu’il a décidé 

dans son cœur, sans tristesse et sans être 

forcé. En effet, Dieu aime celui qui donne 

avec joie.” (2 Corinthiens 9:7 PDV) 

La deuxième manière de nous 

soutenir est de partager cette œuvre avec 

quelqu’un. Vous avez aimé un paragraphe ? 

Partagez-le et tagguez nos pages. Permettez 

à un plus grand nombre d’avoir cette bonne 
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nouvelle. Vous pouvez aussi rejoindre la 

merveilleuse équipe des bénévoles qui 

travaillent avec nous dans différents 

domaines. Vous pouvez vous rendre utile, 

contactez-nous par mail. 

Nous vous remercions du fond du 

cœur ! 

 


